

# Sergio Fernández Larraín

## Dios, Patria y Familia versus comunismo



**E**stos son los pilares de su existencia, los cánones de su vida: Dios en la cúspide ("¡éste sí que es cristiano de verdad!", afirman quienes lo conocen), el bien intrínseco de Chile, y la convicción más absoluta de que es preciso combatir con fuerza ilimitada la doctrina que se ha definido como "esencialmente materialista y ateo": el comunismo.

Hemos llegado a su casa una mañana llena de sol. Sale a recibirnos a la calle, ya que nos aguardaba en el jardín para evitar que nos extraviáramos... Entramos en el imponente hall circular, donde yacen majestuosos cuatro bustos de mármol sobre enormes pedestales. Historia, historia... y más historia, dulce desde todos los angulos del amplio living de época, con más de algún objeto de considerable valor, entre los que se cuentan algunos recuerdos de Isabel II de España. ¡Ah! España... una de las grandes posiciones de su vida.

(Pero continuamos con la descripción de su casa, no sólo porque sea un rincón de incalculable riqueza histórica, sino porque toda ella es el reflejo de su propia personalidad.) En el segundo piso —al cual ascendemos por una magnífica escalera de caracol—, varias habitaciones, que están siempre dispuestas para recibir a sus diez hijos que lo visitan, acompañados a veces de algunos de sus 41 nietos. En el dormitorio principal, su mujer, Carolina Errázuriz Pereira, quien permanece en cama desde hace cinco meses, que constituye el alma del hogar y sin la cual Sergio Fernández se confiesa "con las manos cortadas". Para el historiador, ex político, y cuyas "Cartas (de amor) de Neruda a Albertina Azócar", de reciente publicación, han agotado dos de sus ediciones en España, la familia numerosa representa "una exaltación eloquente de los valores más elevados del hogar" (por estos conceptos recibió

una felicitación personal muy emotiva de parte del Pontífice Pío XII).

Y siguiendo en nuestro trayecto... en un tercer piso, una buhardilla de enormes dimensiones con escaleras que nos transportan a múltiples divisiones que rodean casi laberintos todo el contorno de la casa, donde —sin exagerar— habrá miles y miles de libros, de los típicos más variados, aunque fundamentalmente sean cuatro los motivos de su contenido: Historia de la Iglesia, Historia de Chile, España y Comunismo.

Una vida colmada de satisfacciones, honores y reconocimientos. Omítimos sus actividades académicas, sus obras —que suman más de 100 títulos—, su espíritu colecccionista, particularmente de documentos históricos (aunque, ¡qué linda colección en porcelana de las más variadas y raras especies de perros!), por haber sido ya tratados en múltiples ocasiones.

n DUE PASA N° 236. S-DNT/060. 30-X-1975.

**Dios, patria y familia versus comunismo : [Entrevista]**  
**[artículo] Rosario Guzmán E.**

**AUTORÍA**

Fernández Larraín, Sergio, 1909-1983

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1975

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Dios, patria y familia versus comunismo : [Entrevista] [artículo] Rosario Guzmán E. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)